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要 闻

今年56岁的胡四娥是岳西县冶溪
镇金盆村村民，30多年来，她无怨无悔
地照顾三位身患残疾且有疾病的哥哥
姐姐，在当地传为佳话。胡四娥先后获
得安庆好人、安徽好人、安徽省道德模
范等荣誉称号。

执着坚守
悉心照顾残疾兄姐

1989年，胡四娥经人介绍认识刘和
建，两人很快情投意合，但刘和建的家
庭非同寻常，他自幼被抱养到大伯家，
伯母早逝，大伯有四个智力障碍且聋哑
的儿女，其中残疾程度稍轻的小女儿已
经出嫁，两个儿子和一个女儿生活不能
自理要人照料。

面对这个特殊复杂的家庭，胡四娥
坚定地说：“我既然选择你，就愿意接受
你的家庭，我们共同为这个家庭负责。”
1990年，22岁的胡四娥不顾家人反对，

毅然嫁给了刘和建。
胡四娥每天做完家务活，就陪同丈

夫一起干农活，快到饭点就回家做饭，
并照顾兄姐和卧病在床的公公。1996
年，公公病情恶化，老人临终前最放心
不下的就是三个需要照顾的孩子。胡
四娥说：“爸，您放心，我一定把三个兄
姐当作自己亲哥亲姐一样照顾好的。”
儿媳的所作所为，老人一直看在眼里，
也就放心地撒手人寰。

那时，胡四娥已生育了一双儿女，
为了生计，刘和建只得外出做水电工，
照顾兄姐和儿女的重担全落在胡四娥
的身上。“他们三个虽不是我的亲哥亲
姐，我们之间也无法用语言沟通，但相
处的日子久了，感情也越来越深，每次
看到他们开心，我心里也暖暖的。”

精心守护
兄妹情深传为美谈

时光荏苒，三个兄姐的身体越来越
差。特别是78岁的大哥，因生活无法
自理，一日三餐都要把饭送到他手上。
大哥经常手打颤，不仅容易打翻饭菜，
还时常摔碎饭碗，于是胡四娥把大哥的
饭碗换成铁碗。丈夫刘和建经常不在
家，胡四娥就像对待父亲一样，帮大哥

洗脸、泡脚。
68岁的大姐，听力言语残疾，伴有癫

痫病。2014年冬天，胡四娥在外面干农
活回来，发现大姐不见了，她立即拿着手
电筒出去找，直到第三天才找到大姐。
她牵着大姐的手回家，给大姐做饭、换洗
衣服。大姐懵懵懂懂地傻笑着，看到弟
媳憔悴的样子，她好像知道自己惹了麻
烦，自此再也没有走出过村外。

63岁的二哥有贫血症，2015年农
历腊月二十三，家家户户忙着过年，天
空飘着鹅毛大雪，胡四娥正在烧年夜
饭，二哥突然倒地、人事不省，她与丈夫
商量，让孩子们在家照顾好其他两位兄
姐，她和丈夫骑着摩托车，顶风冒雪把
二哥送到了医院，还陪护了一晚。虽然
家里很困难，但胡四娥还是省吃俭用给
二哥买了补药，让他很快康复。

“四娥，你过得累吗？”经常有人这
样问她。“命运已经带给他们那么多不
幸，照顾好他们是我的责任也是我的义
务，我无怨无悔。”胡四娥回答。

不离不弃
赢得社会广泛点赞

1993年，冶溪镇敬老院投入使用，邻
居们建议胡四娥把几位兄姐送到敬老

院。“大哥生活无法自理，大姐经常发癫
痫病，二哥相对好一些，但都需要人悉心
照料。他们年龄大了，换个生活环境肯
定不习惯，更重要的是我们一家人在一
起生活了这么多年，谁也离不开谁。”善
良的胡四娥婉拒了邻居们的建议。

“三位兄姐年龄大了，四娥就把饭
菜煮得烂烂的，还把他们的房间收拾得
干干净净。他们很少生大病，这与四娥
长年累月地细心照料是分不开的。”邻
居刘良云夸胡四娥。

“2014年，村组将她家评为建档立
卡贫困户，三个兄姐都评为五保户。胡
四娥心怀感恩，更加辛勤劳作，不仅通
过发展特色种养业顺利脱贫，还省吃俭
用盖了一栋新房。”金盆村党支部书记
刘焱林说。

胡四娥只读过小学三年级，但她以
身作则，潜移默化地培养出了一对懂事
孝顺、勤奋好学的子女。女儿年幼时就
帮着做家务，儿子读书很努力，经常拿
奖状和奖学金，还经常给大伯擦脸刮胡
子、搓澡洗衣服。“在这样一个家庭长
大，我懂得父母的艰辛。现在我已经参
加工作，深知肩上责任重大，我要像妈
妈一样，尽自己最大努力，让他们的晚
年过得幸福。”儿子刘鹏说。
全媒体记者 雷琳琳 通讯员 许东玲

胡四娥：坚守善行 践诺无声

7月16日倪女士反映：其在安徽瑞
仁堂中医医院有限公司充值了一千多
元消费卡，该公司现已倒闭，消费卡不
能使用，请求市场监管部门调查处理。

市市场监管局回复：前期大观区市
场监管局已受理该公司退费纠纷一事，
并已行政约谈该公司负责人要求妥善做
好退费工作，后因无法通过登记地址及
电话联系上该公司，已将该公司列入异
常经营名录。7月16日上午，大观区市场
监管局执法人员会同公安部门对该公司

负责人进行询问调查，负责人表示因经
营不善和资金短缺，并且多位消费者退
费金额尚存争议，导致退费工作仍需处
理一段时间。该负责人承诺于2024年8
月31日前，按照两部门提供的退费名单，
核实名单人员付款及消费记录后，按照
优惠比例折算后进行退费。大观区市场
监管局将持续跟进退费进展。

7月16日张先生反映：其是宜秀区
罗岭镇姥山社区移动用户，骚扰电话太
多，不胜其扰。

中国移动安庆分公司回复：经联
系，反映人为老年人，使用非智能手机，
已提供移动公司联系电话，并与反映人
约定时间，上门帮助屏蔽骚扰号码。

7月16日网友咨询：被征地农民养
老保险缴费补贴政策。

市财政局回复：1、被征地农民养老
保险缴费补贴对象为县（市、区）政府在
依法征收农民集体所有土地时，将被征
地农民安置人员中失去全部或大部分土
地（人均所剩耕地面积不足0.3亩，市区
以户为单位）、年满16周岁的人员。2、
2024年之前被征地人员享受老政策，每
人每月280元；2024年被征地市区补贴
对象享受缴费补贴标准，按土地被依法

征收时市区平均土地区片综合地价1倍，
当前为6.0743万元/亩，分15年计入城乡
养老居民养老保险个人账户，参加职工
养老保险的分15年给予缴费补贴等。

7月17日朱女士咨询：孩子父母名
下有独立房产，能否依据孩子父母与爷
爷奶奶的共有房产入学人民路一小？

迎江区政府回复：新生入学依据孩
子父母名下房产，反映的孩子父母名下
有独立房产，应该作为入学依据。该新
生想依据孩子父母与爷爷奶奶的共有
房产入学，目前情况无法满足其需求。
想依据公共房产入学前提是父母名下
无房，且有独立房产的新生入学登记后
还有空余学位。

瑞仁堂中医医院倒闭后尚未退费
市市场监管局：负责人承诺8月31日前进行退费

本报讯 7月 18日，2024年全市
档案工作会议召开。市委常委、统战
部部长、秘书长徐雄出席并讲话。

会议传达学习了全国档案工作
暨表彰先进会议、全省档案工作会
议精神。

徐雄指出，“十四五”以来，全
市各级档案部门扎实履行职责，政
治建设更加坚定、依法治档更加有
力、档案服务更加高效、安全防线
更加巩固、工作队伍更加专业。他
强调，要把牢政治方向，坚持“党

管档案”不动摇，始终保持全市档
案工作向正确方向发展；要践行使
命任务，充分发挥我市革命历史档
案资源丰富的优势，不断增强围绕中
心服务大局能力；要健全工作体系，
坚持“依法治档”不懈怠，确保档案安
全万无一失；要聚力“强基固本”，坚
持齐抓共管不含糊，做到知责、担责、
尽责，为推动我市档案工作再上新
台阶，谱写中国式现代化美好安庆
篇章作出新的更大贡献。

（全媒体记者 管炜）

徐雄在全市档案工作会议上强调

把牢政治方向 践行使命任务
推动档案工作再上新台阶

本报讯 7 月 18 日，2024 年安
庆市区普通高中招生录取分数线
公布。

今年市区六所省示范高中招生
录取分数线分别为：安庆一中龙门
校区统招分数线694分；安庆一中龙
山校区统招分数线670分；安庆二中
北区统招分数线661分；安庆二中东
区统招分数线546分；石化一中统招
分数线 634 分；七中统招分数线
634.5 分；十中统招分数线 607 分；
九中统招分数线580分。

此外，白泽湖中学统招分数线
510 分。民办学校方面，外国语学
校、九一六学校、同安高中招生录

取分数线分别为 522 分、591.5 分、
541分，均在市区普通高中招生录取
控制分数线以上。另外，龙门高中
招生录取分数线 486.5 分。育才中
学、舒州中学、洪运学校招生录取
分数线均为475分。

即日起，考生及家长可通过市
教体局网站或市教育招生考试院网
站查询录取结果。根据中招日程，7
月 19日，普高未录取达线考生，网
上填报补录志愿；7月20日，进行
补录；7月21日，公布补录结果；7
月 23日，普高录取考生档案交接，
考生领取录取通知书。
（全媒体记者 项珍 通讯员 祝荣）

市区普高招生录取分数线公布

本报讯 7月 17日上午，市人社
局以“了解就业服务，感受民生温度”
为主题开展“政府公开日”活动，企业
职工、技工院校老师、高校毕业生和
媒体记者代表近20人受邀参加。

代表们参观了市人力资源市场，
实地了解我市线上线下招聘市场运
营模式、就业服务流程及特色亮点，
并在“7068”就业直播间现场体验直
播带岗活动。在随后召开的座谈会
上，市人社局相关负责同志介绍了我
市就业工作开展情况，解读了就业惠
企惠民政策，并围绕企业用工、技工
院校培训、高校毕业生求职等热点问

题与代表们进行面对面交流。代表
们畅所欲言，围绕各自关切的问题纷
纷建言献策。

6月以来，市政务公开办印发通
知，要求各地各部门围绕市委、市政
府中心工作和重要决策部署，结合
本地本部门重点任务、重大活动和
阶段性工作安排，聚焦公众关切和
重点民生事项，通过进机关、进现
场和座谈交流等形式开展“政府开
放日”活动，让更多社会公众知晓
了解、认同支持政府工作，持续增强
政府透明度和公信力。
（全媒体记者 刘惠子 通讯员 张凡）

市人社局开展“政府公开日”活动

了解就业服务 感受民生温度

本报讯 今年以来，宿松县人民
检察院紧紧围绕“扫黄打非”主题主
线，聚焦涉黄涉非重点痛点和顽瘴痼
疾，“破圈”出击，激浊扬清。

聚焦主责主业，深入开展专项行
动。该院始终保持严打高压态势，将

“扫黄打非”工作融入办理案件中，形
成在办案中打击，在打击后肃清“毒
瘤”的执法氛围。今年以来，该院受
理“扫黄打非”类审查逮捕案件6件6
人，经审查均已批准逮捕。

完善工作机制，强化法律监
督。该院不断探索完善与公安、法
院等部门的沟通协作机制，进一步
规范办案程序，明确执法标准。充
分做好“两法衔接”，掌握“扫黄打

非”案件的特点规律，为批捕和起
诉提供有力支撑。

强化未检职责，护“松苗”茁
壮成长。该院以“护松苗”未检品
牌为依托，对中小学生及教职工开
展拒绝校园欺凌普法宣讲和问卷调
查1000余人次，排查校园周边文具
店、书店等问题高发场所，斩断伸
向青少年的黑手。

做好宣传教育，营造良好舆论
氛围。该院探索多样普法宣传形
式，开展微动漫轮播、检察开放日
等法治宣传活动，充分利用微信、
微博等宣传方式，引导群众建立健
康的思想、正确的娱乐方式。

（通讯员 张文秀）

聚焦重点痛点和顽瘴痼疾

宿松推动“扫黄打非”工作走深走实

本报讯 7月15日，记者从市残
联获悉，在日前举办的2024年安徽
省残疾人田径锦标赛暨后备人才选
拔赛上，我市代表队喜获13枚奖牌。

2024年安徽省残疾人田径锦标
赛暨后备人才选拔赛于7月11日至13
日在宿州市举办，共设置159个级别，
来自全省16个市代表队的137名残疾
运动员参加本次比赛。我市选派的9

名运动员在肢体和盲人田径等15个
小项的比赛中取得 8 金 5 银的好成
绩。我市代表队获团体道德风尚奖，
其中3名运动员获个人道德风尚奖。

市残联自6月起开展省田径锦标
赛选拔工作，来自全市各县（市、区）
的20名选手参加选拔活动，最终确定
9名运动员组成代表队征战省赛。
（全媒体记者 方芳 通讯员 朱琴）

省残疾人田径锦标赛落幕

安庆代表队获8金5银

7月17日19时许，岳西县古坊乡第
二届“村BA”在集镇区如约开打。赛场
上，队员们全力以赴；赛场旁，乡亲们呐
喊助威，欢呼声此起彼伏。

这场办在农民家门口的篮球赛事
共吸引10支农民队伍参加，丰富了当地
群众的精神文化生活，促进了乡村文旅
融合发展。

全媒体记者 储永志
通讯员 余敏 摄

燃情“村BA”

本报讯 7月 18日晚，第28届“中
国少儿戏曲小梅花荟萃”活动专业组现
场终审在安庆起幕开唱。此次终审于7
月18日至21日分5场进行，来自全国20
余个省30多类剧种的88个个人项目和
19个集体项目参加。终审由中国戏剧
家协会、安庆市人民政府主办，安徽黄
梅戏艺术职业学院执行。7月22日晚，
将为优秀节目代表进行佩花仪式。

“观罢了营盘微微笑，霎时间，水淹
七军，一片汪洋。”当晚，首场终审在徽
剧《水淹七军·观阵》选段中拉开帷幕，
看着个子不高的“关公”一起一动、一唱
一念都有模有样，现场观众的热情立即
被点燃，霎时掌声雷动。随后，蒲剧《黑
旋风李逵·下山》、秦腔《赵氏孤儿》、昆

剧《杨家将·挡马》等相继登场开唱。台
上，意气风发的小演员们唱腔韵味十
足、表演精彩连连；台下，观众连连称
奇、纷纷叫好。

京剧《探阴山》中的包拯扮演者陈俊
成今年15岁，师从京剧裘派花脸著名表
演艺术家康万生。“希望学好戏、演好戏，
成为师傅那样对京剧艺术传承发展作出
贡献的演员。”他说。表演河北梆子《寇
准背靴·探穴》的张桐浩今年16岁，已学
戏6年，“每天大部分时间都和戏曲相关，
除了学戏、演戏，课余时间我喜欢打磨唱
腔、研究做打、琢磨人物，希望把戏演好，
把河北梆子这门艺术传承好。”

当天下午的彩排中，安徽黄梅戏艺
术职业学院学生汤浩剑表演的黄梅戏

《梁祝·忆十八》赢得了满堂喝彩。
“这段戏既包含大量做功，同时又有

繁重的唱功，对演员的要求比较高。”今
年18岁的汤浩剑为了此次登台已反复打
磨了一年多，期间，脚腕、腿部多次受伤。

此次排演，汤浩剑的指导教师吴金
鹏还创新加入了一段扇子技法，期望利
用抛扇、扇子花等技巧，更好地完成人
物情感的递进和呈现。“成功是反复打
磨的结果，在掌握技巧的基础上，还要
揣摩好角色，与乐队默契配合，掌握好
节奏。没有持之以恒的精神是拿不下
这场戏的。”吴金鹏说。

参加终审的还有宿松县黄梅戏剧
院的朱凌燕和安徽黄梅戏艺术职业学
院的程雪恩。

程雪恩将于 20 日参加第四场终
审，表演黄梅戏《渔网会母·当坊会》。

“能参加这次活动我非常自豪，希望借
此机会精进技艺，表演好、传承好黄梅
戏。”程雪恩说。

程雪恩的指导老师江霞介绍，程雪
恩表演的角色是“大青衣”，身段表演以
及步伐都非常讲究，因此日常训练之
余，还会带着程雪恩通过参加实践演出
反复打磨，从而更好地完成剧目。“戏曲
的发展需要不断注入‘新鲜血液’，教
学、传承的目标不仅是让学生在比赛中
取得好成绩，更重要的是培养学生对传
统戏曲的尊重，树立传承意识，让黄梅
戏永远绽放光彩。”江霞说。

（全媒体记者 管炜）

中国少儿戏曲小梅花专业组终审在宜开唱

多剧种“争奇斗艳”小演员“八仙过海”


